



Les Expositions régionale et provinciale de Québec

Préparées en très peu de temps — elles sont bien réussies sur toute la ligne. Produits agricoles — des Arts domestiques — des arts et de l'Industrie variés et resplendissants.

La foule acclame les lauréats des concours du Mérite Agricole, adulte et juvénile. — Retour et maintien à la terre.

LES commissaires de l'Exposition provinciale de Québec, ont accompli, croyons-nous, un véritable tour de force en préparant en moins de deux mois, six semaines pour être plus précis, une exposition aussi ravissante et instructive que celle qui vient de se terminer à Québec.

Je voudrais, avec les cultivateurs qui n'ont pas eu l'avantage de la visiter, bien que l'assistance ait été très considérable à certains jours, où le soleil a réussi à percer le brouillard, en faire le tour et montrer nos concitoyens exposants faire parade de ce qu'ils ont à montrer au public comme producteurs agricoles ou exploitants de troupeaux d'animaux de race pure.

Je devrai passer au vol et frôler seulement du bout de l'aile chaque pavillon, car la quantité de choses vues, de commentaires entendus, de discours écoutés dépasse considérablement les limites du cadre dont nous disposons pour entrer dans les détails.

Il faut tenir compte dans la même semaine se tiennent à Québec, deux grandes expositions: la foire régionale qui réunit tous les producteurs de la région de Québec, puis la provinciale où se mesurent les vedettes de toutes nos régions agricoles.

Je voudrais, cette année m'attarder un peu sur notre exposition régionale, et retenir l'attention du lecteur sur l'importance qu'elle prend chaque année et le rôle de premier plan qu'elle tient dans ce tout immense qu'est notre exposition provinciale puisqu'on prophétise que cette foire, au point de vue industrie agricole particulièrement, pourra, d'ici une couple d'années, rivaliser avec la grande exposition agricole d'automne de Toronto.

J'ai pensé également qu'en procédant de même, le lecteur pourrait mieux se rendre compte de l'activité que prennent les cultivateurs de Québec en travaillant de concert avec ceux de nos autres districts, pour faire de Québec une province agricole qui n'ait rien à envier à ses voisins sous le rapport de la qualité de ses productions et de la valeur de son cheptel.

Désignons d'abord les comités qui participent à l'Exposition régionale. Ce sont: Québec, Portneuf, Lévis, Bellechasse, Dorchester, Beauce, Lotbinière, Mégantic, Montmagny, L'Islet, Kamouraska, Rimouski, Matane, Gaspé, Bonaventure, Montmorency, Charlevoix, Lac St-Jean, Chicoutimi, Saguenay et les Iles de la Madeleine. C'est une tranche assez considérable de nos divisions agronomiques et rurales pour qu'il vaille la peine de la distinguer et de comparer sa contribution à l'exposition de Québec, sur un pied d'égalité avec les autres régions ayant leur exposition en propre.

Sur une liste de 350 exposants nous en relevons 275 provenant des comités ci-haut nommés, c'est plus qu'une goutte d'eau dans l'océan. On peut attribuer proportionnellement la quantité de têtes de bétail exposé par ces cultivateurs en sachant que cette année les juges à Québec ont apprécié 525 têtes de bétail laitier, 221 chevaux, 194 moutons et 160 sujets des races ovines; ceci représente un total de onze cents animaux sans compter un pavillon avicole contenant une forte quantité d'oiseaux de plus que l'an dernier.

Nous verrons au rapport que nous publions sur les classements des animaux, que les exhibits contribués par la région de Québec se placent bien à côté de ceux qui nous viennent des éleveurs-amateurs et professionnels des districts si hautement renommés de la région de Montréal et du sud-ouest de Québec.

Notre région compte de plus quelques institutions comme la ferme expérimentale de Ste-Anne de la Pocatière, la Ferme-Ecole provinciale de Deschambault, l'Ecole Moyenne d'Agriculture de Rimouski, dont les exhibits de haute valeur donnent du ton à nos expositions et

Les champions à l'Exposition provinciale de Québec

ESPECE BOVINE

RACE AYRSHIRE:

Taureau Champion Junior Réserve: *Cherry Bank Butter Box*, appartenant à P. D. McArthur, Howick.

CHAMPION SENIOR: *Auchenbrain Golden Morn*, de W. C. Pitfield, Cartierville.

RESERVE Ch. SENIOR: *Royal-lan Tamurlaine*, prop. de G. H. Montgomery, Ruisseau, Q.

GRAND CHAMPION: *Le Moine's Point Enterprise*, prop. de W. C. Pitfield.

RESERVE GRAND CHAMP: *Auchenbrain Golden Morn*, de W. C. Pitfield.

FEMELLE CHAMPIONNE JUNIOR: *Cherry Bank Royal Gem*, prop. de P. D. McArthur, Howick.

RESERVE CHAMPIONNE JUNIOR: *Exhibit de M. Frank Byrne*.

Vache Championne Senior et Grande Championne: *Buraside Perfect Lady* du troupeau G. H. Montgomery.

Grande Championne Réserve: *Penhurst Cream Princess* présentée par l'Ecole Moyenne d'Agriculture de Rimouski.

RACE HOLSTEIN:

Taureau Champion Junior: *Raymondale Standard* par Ecole Moyenne de Rimouski.

Champion Senior et Grand Champion: *Wayne des Erables*, par Brown Corporation, Co. La Tuque, Qué.

Femelle Championne Junior: *Mina Florence*, par P. Sanfaçon, Charlesbourg.

Championne Senior et Grande Championne: *Princesse Charlotte DeKol*, présentée par M. Anthime Paquette, St-Vincent de Paul, Qué.

RACE JERSEY:

Taureau Champion Junior: *Brampton Dreaming Et* exhibit de M. W. H. Miner, Granby.

Taureau Champion Senior: *Petune's Napoléon*, prop. de H. E. Lowry, Sawyerville, Qué.

Grand Champion: *Brampton Dreaming Et*.

Vache Championne Junior: *Forward's Maid 2ème*, propriété W. H. Miner, Granby.

Sénior et Grande Championne: *Brampton Wonderful Viola*, prop. de M. J. R. Fuller, Waterville.

Coupe Banque Royale: offerte au meilleur troupeau Jersey: W. H. Miner, Granby.

RACE CANADIENNE:

Taureau Champion Junior: *Denis L-10*, exhibit par Ecole de Laiterie, St-Hyacinthe.

Sénior et Grand Champion: *Ultra Choisi de l'Ecole*, exhibit par John Breaky, Breakyville.

Femelle Championne Junior: *Bernier 2L*, exhibit de la Ferme-Ecole, Deschambault.

Sénior et Grande Championne: *Bernier 2C*, exhibit de la Ferme-Ecole, Deschambault.

PRIX DE PARADE: 1er prix: W. H. Miner, Granby; pour troupeau "Jersey"; 2e prix: Ferme-Ecole provinciale, Deschambault, pour troupeau "Ayrshire"; 3e prix: Ecole de Laiterie, St-Hyacinthe, pour troupeau "Canadien"; 4e prix: A. Paquette, St-Vincent de Paul, pour troupeau "Hols-tein"; 5e prix: J. R. Fuller, Waterville, troupeau "Jersey"; 6e prix: P. D. McArthur, Howick, troupeau, "Ayrshire"; 7e prix: Ferme-Ecole Provinciale, Deschambault, troupeau "Canadien"; 8e prix: Frank Byrne, Charlesbourg, troupeau "Ayrshire"; 9e prix: John Breaky, Breakyville, troupeau "Canadien".

Les championnats à l'exposition régionale de Québec

CHEVAUX CANADIENS:

Etalon Champion: *"Tom"*, exhibit du Haras de St-Joachim. Jument championne: *"Octavie"*, exhibit du Haras de St-Joachim.

CHEVAUX BELGES:

Etalon Champion: *"Cesar de Masterpiece"*. Jument Championne: *"Ruby de Farceur"*. Ces deux exhibits présentés par M. Ernest Brunelle, Ste-Sophie, Mégantic.

CHEVAUX PERCHERONS:

Etalon champion: *"Harpon"*, exhibit de la Ferme Exper. Ste-Anne de la Pocatière. Jument championne: *"Gatinèse"* Imp. exhibit de l'Ecole Moyenne d'Agriculture, Rimouski.

RACE HOLSTEIN:

TAUREAU CHAMPION JUNIOR: *"Payne Standard"* exhibit de l'Ecole Moyenne d'Agriculture de Rimouski.

Champion Senior et Grand Champion: *Exhibit de M. W. Roberge, Charny*.

Championne junior: *"Little Pappose"*, prop. de Beaver Brook Farm, Champigny, Qué.

Championne Senior et Grande Championne, *"Julienne Provençère"*, prop. de M. Noël Provencher, Plessisville, Qué.

TROUPEAU HOLSTEIN, DE COMTE. 1er Comté Mégantic; 2. Comté Québec; 3. Comté Lévis; 4. Comté Portneuf.

RACE AYRSHIRE.

Champion Junior et Grand Champion: *"Crothead Boomerang"* propriété de M. Frank Byrne, Charlesbourg.

Champion Junior: *"Apprenti de Bonsecours"*, prop. de M. Wilfrid Caron, l'Islet.

Championne Junior: *Deschambault Suky*, prop. de Ferme-Ecole de Deschambault.

Sénior et grande Championne: *"Thorncroft Star Suky"*, prop. de Ferme-Ecole Deschambault.

TROUPEAU DE COMTE. 1er. Rimouski; 2e. l'Islet.

RACE CANADIENNE:

Taureau Champion Junior: *"Prince Minoane"*, prop. de Honoré Chabot, St-Gervais.

Champ. Sénior et Grand Champion: *"Ultra Choisi de l'Ecole"*, propriété de M. John Breaky, Breakyville, Qué.

Championne Junior: *"Bernier 2L"*, exhibit de la Ferme-Ecole, Deschambault.

Championne Senior et Grande Championne: *Ferme-Ecole, Deschambault, avec Bernier, 2C*.

TROUPEAU DE COMTE. 1. Cité Lévis; 2. Cité Bellechasse; 3. Cité Montmagny.

RACES OVINES: 1er prix pour troupeau Leicester: J.-H. Couture, St-Augustin; 1er prix, troupeau Oxford: J.-B. Guimond, Matane; 1er prix, troupeau Shropshire: Jos. Champagne, St-Georges; 1er prix, troupeau Hampshire: Jos. Poulin, St-Côme.

ESPECE PORCINE: 1er prix, Troupeau race Yorkshire, Ferme-Ecole, Deschambault; 1er prix, troupeau Berkshire, Antonio Denis, Les Ecureuils; 1er prix, Troupeau Tamworth: Georges Lacasse, St-Henri.

sympathisons

tout cœur avec M. Stéphane... chef du Service fédéral de l'industrie animale pour la province de Québec, qui vient d'être cruellement éprouvé par la perte de son épouse. Mme Boily a succombé aux suites d'une opération très délicate subie la semaine dernière. Nous prions ce distingué technicien et ami d'agréer avec nos sympathies l'expression de nos vives condoléances.

grain de mil

et de trèfle

suite de la sécheresse qui a sévi l'ouest, en Ontario et aux États-Unis, il y aura dans ces endroits rareté de ces produits que nous avons le privilège d'avoir récoltés en abondance dans notre province. On prévoit une augmentation de production et par conséquent il ne serait pas sage de trop se presser à l'achat.

françois Tremblay

daïlle d'Or du Mérite

agricole, 1934

François Tremblay est né à Ste-Agnès le 17 juillet 1865. Il fréquenta d'abord la petite école paroissiale, et à l'âge de 10 ans il commença son apprentissage de forgeron, à St-Tite. Il pratiqua ce métier jusqu'en 1890. Cette année-là, il réalisa le rêve qu'il caressait depuis longtemps: acheta une terre de colonisation de 100 acres, dont une faible partie seulement avait été labourée. Plus tard il établit l'un de ses fils sur un autre lot, et lui-même, en 1928, acheta 55 acres de nouvelle terre, dont une grande partie n'était pas défrichée. M. Tremblay a terminé de défricher de son bien, et aujourd'hui à la tête de l'un des plus beaux domaines agricoles de la région. Le nouveau Commandant du Mérite Agricole avait 21 ans quand il épousa Mlle Edwidge Forde-St-Irène.

UNE LIBRE

anton La Motte

ces jours on rencontre des gens qui regardent sérieusement: que jamais, et jamais, ils ne consentent à établir en Abitibi, parce que ça gèle, c'est trop mouilleux, ça p sec, il fait trop chaud l'été, et d'hiver, parce que la terre est trop ferme, c'est trop difficile, qu'il ne pousse pas assez de bois, que c'est trop pousseillé, que la forêt est trop haute, que d'autres choses encore! de dire que ces gens n'ont j'a pas le pied en Abitibi: ça ne les pas de connaître ça! L'usage pour M. Wilbrod de St-Bernard de Prudent, de Saint-Bernard de Dorchester, il n'a pas l'expérience des pays inconnus, il a porté chance.

Il quitta Saint-Bernard de Prudent pour la ville, et de là pour un petit village perdu sur le versant des Laurentides.

En 1919, voyant que l'industrie n'était pas la vie stable que peut offrir une culture d'une ferme, il acheta un lot en forêt, pillé, défriché, situé en bordure du beau territoire, au pays abitibi.

En temps, le gouvernement n'aide ou du moins presque pas les familles Wilbrod Royer dut huit ans avant d'avoir un moyen pour communiquer avec le monde civilisé.

En attendant, le voyageur qui passe par chez M. Royer une bonne partie de la journée, une grange de 35 pieds par 70, une autre de 50, un hangar de 20 par 50, un troupeau de 6 vaches laitières, 4 taures, 2 vaches, 4 chevaux, un troupeau de 2 ans, 16 moutons, et une dizaine de poules.

(suite à la page 370)

13

13

13

(suite à la page 369)